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姫路⽀部会員のお仕事拝⾒
株式会社 建築設計フジモト   藤本 正敏

　　支部だより　　　6月号

（公社）兵庫県建築⼠会 姫路⽀部

  左上の建築⼠会姫路⽀部のロゴマークは藤本さんのデザインです。

 しかし何かの拍⼦で、話すきっかけができた。話すと⾯⽩い。僕も⼩さな出版社に何⾏かの絵と⽂
を載せてもらっていたので、気後れはしてなかったし、画家というのにたくさん聞きたいことがあっ
た。兎に⾓ 話が弾んだのだ。変な質問にも、⼤半答えてくださった気がする。 
 彼は、当時70歳を過ぎていたように思えたが 不思議なほど若い。若ぶってるわけでなく・・・僕は
全ての開催⽇に画廊に通った。当時は分からなかったが僕⾃⾝似た年になって、その訳がわかった気
がする。僕もまだ若い。若いはず・・・。 
 ⼊社してちょうど10年、キリがいいからと現実社会もわからないままに退社。⾃分の事務所を持ち
ました。辞めた会社は今も当時も200名近い社員のいる会社で勤務場所は京都に始まり、松本、名古
屋、⼤阪事務所に所属、そして本社の京都で最後を過ごした。良くも悪くも⼀つの会社で頑張った。
各地域で貴重な体験をさせて頂きありがたいことでした。

 僕は75歳になってしまった。年寄扱いはごめんな、遠慮します。えーと何
の因果か京都で設計事務所に就職した。就職当時は、建築より絵画の⽅に興
味があって、定時に仕事を終わって、いくつかの画廊を⽇替わりで通ってい
た。「あの頃もっと建築をやっておけば、今と少しは違うのかも」と思う。 
 20代だった頃、⽇本画家の上村松篁⽒にたまたま出会った。朝⽇画廊で 個
展を開かれていた時、⼀⼈でポツンと座られていた。本⼈であることは確か
だが、話かけるにはちょっと気が引ける。

  今⽉は、パース、CG作品を多く⼿掛け、海外での受賞歴もある藤本正敏さんに寄稿いただきました。

Ｋ市 処分場新設⼯事

Ｈ市 夢前スマートＩＣ

Ｈ市 運送会社



姫路⽀部会員のお仕事拝⾒（続き）
株式会社 建築設計フジモト   藤本 正敏

 ⼤阪事務所の勤務の時にパースの師匠、宮後浩⽒とも出会った。また、近畿地⽅建設局に出向して
いて、⼟⽊コンサルタントの関係者とも知り合えた。事務所を開設した当初は建築設計の仕事はほと
んどなく、経費を捻出するために経験のあった建築パース作成を請け負っていたところ、その⼟⽊コ
ンサルタントから道路・トンネル・インターチェンジ・橋梁や処分場のパース作成の依頼が舞い込ん
できた。設計する訳でなく、パースを描くだけだったが、インターチェンジや橋梁、道路のパースを
より正確に描くために道路設計基準書から読み始めたのを覚えている。

 下⼿な絵を提供していたはずなのに仕事は途切れなかった。私の絵の実⼒をどれ程だと思って皆さ
ん仕事をくださっているのか、⾃ら確かめてみたくなり、当時、世界中のレンダラーに声かけしてい
るASAI(当時ASAP )に作品を出品したら 500を超える応募作品が集まって、審査される難関のコンペ
に⼊選してしまった。どれほど⼤変なことか。 説明すると「箸にも棒にも引っかから無い物が、ひか
かった様なもの」なのである。 10年は通って、傾向と対策を⽴ててという筈だったのが2回⽬でコン
グラチュレイションの通知が届いたので、びっくりです。

Ｈ市 処分場計画 全⼯期完成パース作成Ｋ市 バイパス計画

展覧会場の様⼦

賞状

ＡＳＡＩで知り合った仲間

⼊選作品



姫路⽀部会員のお仕事拝⾒（続き）
株式会社 建築設計フジモト   藤本 正敏

 ASAIはアメリカ建築イラストレーターズ協会／The American Society of Architectural Illustrators
の略称で、アメリカに本部があり、建築パースを描くレンダラーが運営する協会である。
学⽣から90歳のベテランまで多くの⽅が所属し、業界では⼀度は会ってみたい⼈もいるところです。
 ASAIでは毎年コンペが⾏われており、ヨーロッパ・中東・アジア・アフリカ・オーストラリアの世
界各地から腕の⽴つレンダラーが参加しているコンペで、⽇本からは清⽔建設、⽵中⼯務店や⽇建設
計が出品している。
 そのような、難関なコンペでの初めての⼊選は、じわっと涙になって 嬉しかったのを思い出す。
表彰式は、会⻑の住んでいる街が、開催場所になるので今度はワシントン、次はボルチモア、シカ
ゴ・、ニューヨーク、サンフランシスコ、ボストン、マイアミ、キャンサスシティ、ピッツバーグ、
ブリスベン(オーストラリア)等、調⼦に乗って⼊賞の表彰式の参加に乗じて渡航していた。お陰で、海
外の友⼈もできたし、セミナーへの参加は、⼤いに勉強になった。 
 時間があるときは、彼らの事務所も訪れた。ニューヨークのトーマス・シャレーや ブリスベンの
ジェーン・グレアリーの事務所は、決して広くてゴージャスではないが、⼈柄が出ていていい雰囲気
でした。

彰国社出版本イラスト提供とＡＳＡＩ掲載本

ＡＳＡＩの仲間と談笑

⼊選作品

展覧会場で友⼈と



姫路⽀部会員のお仕事拝⾒（続き）
株式会社 建築設計フジモト   藤本 正敏

 建築の設計もパースの仕事も動画化に進んでいて、施主の理解を得ながら頑張ってやっています。 
 以下のパースは最近の仕事です。歳は関係なく、仕事と趣味に没頭しながら、 毎⽇ が楽しい⽣活を
⼼がけています。これからもよろしく。

 仕事も順調でこれからと思っていたらガンが⾒つかり、パース主流の建築設計事務所と⾃分を振り
返り、建築設計の実務もしていきたいと思うようになりました。
 建築設計の仕事は、パース屋になっていた分 遅れはあるが、とにかく頑張りました。 役所の⼊札物
件を含め、少しずつ設計をこなしていきました。こうした中で ⼈に話せる建築ができてきました。例
えばA市の霊園管理事務所と合葬墓です。 H市のトイレの設計も⼿伝いました。 基本設計があるにも
過かわらず「君が担当してくれるんやったら基本設計気にせず 最初からやってくれ」と当時の課⻑に
⾔われた時は嬉しかったです。 
 新たに、Ｉ市のテニス管理事務所設計では動画の作成に挑戦したりしています。これらは、⾃分⾃
⾝の感覚を確認するのに役⽴ち、パース以上の効果があります。

Ｍ⼤学 ⽊造校舎
および校庭計画
（パース・動画協⼒）

Ａ市 霊園 管理事務所Ａ市 霊園 合葬墓 Ａ市 霊園 合葬墓



姫路⽀部会員のお仕事拝⾒（続き）
株式会社 建築設計フジモト   藤本 正敏

了

5⽉の活動報告 6⽉の活動予定

5.11 (⼟) 令和６年度通常総会（姫路建設会館） 6.5 (⽔) 建築模型作り講座 (ものづくり体験館)

5.17 (⾦) 建築模型作り講座 (ものづくり体験館) 6.11 (⽕) 建築模型作り講座 (ものづくり体験館)

5.20 (⽉) 完成⾒学会（葵会館名古⼭ホール） 6.27 (⽊) 建築相談 ( 姫路市役所 )
5.23 (⽊) 建築相談 ( 姫路市役所 ) 6.27 (⽊) 構造学習会 ( オンライン）
5.23 (⽊) 構造学習会 ( オンライン） 6.30 (⽇) 釣り⼤会（家島）

通常総会及び懇親会開催報告
５⽉１１⽇（⼟）開催

 ５⽉1１⽇（⼟）15時より姫路建設会館において、令和６年度の通常総会を開催しました。総会では
令和5年度事業報告、決算・監査報告、令和6年度の事業計画・収⽀予算案の報告がなされ、拍⼿を
持って可決・承認されました。
 総会に引き続き、昨年10⽉に開催された「全国⼤会しずおか⼤会」の⾒学研修会の報告会を⾏い、
ツアーコーディネートをしていただいた、姫路⽀部の和⽥理事、⾼嶋理事に静岡県内で⾒学した村野
藤吾先⽣の三養荘をはじめとする名建築をスライドを写真で解説していただきました。

住宅前庭のスケッチ

Ｉ市 処分場（動画等協⼒） Ｈ市 ⽼⼈ホーム（動画等協⼒）

建築⼠会の作品発表でパースを展⽰
させていただきました。

現在、趣味の七輪陶芸



通常総会及び懇親会開催報告（続き）
５⽉１１⽇（⼟）開催

完成⾒学会開催報告
５⽉２０⽇（⽉）開催

 懇親会は、北京閣別館に移動して、⽯原⽀部⻑の挨拶に引き続き、⻄嶋前⽀部⻑の乾杯でスタート
しました。
 今年度の全国⼤会「かごしま⼤会」のPRビデオの上映を⾏い、⾒学先や⾒どころについて、会⾷を
しながら⼤いに盛り上がりました。

← 報告者 ⼩⻄

 建築⼠会姫路⽀部会員の東影⽒が設計された家族葬をメ
インとした最新の葬儀会館の完成⾒学会を開催させていた
だきました。
 数名程度の最⼩規模の葬儀ができる式場は「リビング
葬」をコンセプトに、⼤きなソファーや畳コーナーがあ
り、サニタリー、キッチン、浴室も併設され宿泊できるよ
うになっており、まるでホテルのスイートルームのような
印象でした。

総会の様⼦ 中央奥は渡邊議⻑ 全国⼤会「しずおか⼤会」の報告会

懇親会の様⼦

真⾯⽬に司会やってます

⽯原⽀部⻑挨拶 ⻄嶋前⽀部⻑挨拶

美しいトワイライト外観



完成⾒学会開催報告（続き）
５⽉２０⽇（⽉）開催

構造学習会2024 第１回開催報告
５⽉２３⽇（⽊）開催

 各事業ご案内
釣り⼤会ｉｎ坊勢島 ６⽉３０⽇（⽇）

担当：福岡・上中

報告者：⽯原

 2024年度構造学習会の第１回⽬を5⽉23⽇（⽊）に
ZOOMオンラインで⾏いました。
 「⽊造の構造設計の考え⽅、使⽤材料、覚えておきたい
⽤語・公式、⽊造の構造計算ルート、軸組⼯法の⼒の流
れ、⽊材の材料強度と特性、構造⼒学の基礎」というテー
マで兵庫確認検査機構の景⼭先⽣に講義いただきました。
 受講⽣は55名でした。⽋席者には、録画をクラウド上で視聴できるようにしています。
 2024年度の構造学習会（全10回オンライン講習）は、2023年度に引き続き、2025年度の4号特例廃
⽌に備えて、⽊造在来軸組⼯法住宅を中⼼とした⼩規模⽊造建築構造について実践も踏まえながら学
んでいただくことになっています。
 40名の定員を⼤幅に超える65名（会員35名、⾮会員30名)の⽅が受講されています。

報告者：⽯原

建築⼠会姫路⽀部会員主催で「第3回 釣り⼤会＆男⿅島上陸」
を6⽉30⽇（⽇）に開催します。
詳しくは建築⼠会姫路⽀部ホームページをご覧ください。
釣り初⼼者の⽅、釣りをされない⽅も⼤歓迎です。
ご家族でのご参加もOKです。
定員が２０名となっておりますので、早めのお申込みをお勧めし
ます。
チラシのQRコードまたはHPよりお申込みください。
https://haa-himeji.com/

 東影⽒の案内で、通常は⾒ることのできないバックヤードや最新の設備、ライトアップされた屋上
を⾒学させていただきました。参加者は10名で皆様、真剣に⾒学されていました。

���� 講義配信画⾯

東影⽒の説明（屋上にて）葵会館の⽀配⼈による説明
リビング葬の最⼩の式場


